

## **CONFERENCE MIGRATION DE L'USS 2025**

---

Résolution de la Conférence migration de l'USS du 13 septembre 2025

### **Pour une société juste et solidaire - contre le repli sur soi et le nationalisme**

**Réuni-e-s à l'occasion de la Conférence migration de l'USS 2025, les membres des organisations syndicales affirment avec force leur opposition au projet de société prôné par l'initiative de l'UDC « Pas de Suisse à 10 millions ». Derrière son vernis pseudo-écologique, cette initiative constitue une attaque frontale contre les droits des travailleuses et travailleurs, contre la solidarité et contre la dignité.**

### **Une offensive contre les salarié-e-s, pas contre la croissance de la population résidente**

Ce texte ne vise pas à résoudre les défis réels en matière de logement, de mobilité ou d'environnement. Il cherche à désigner les personnes migrantes comme boucs émissaires pour mieux affaiblir les protections collectives. L'objectif est clair : rendre les salarié-e-s plus précaires, plus divisé-e-s, plus vulnérabilisé-e-s. Cette logique de dumping social et de division discriminatoire est catégoriquement rejetée.

### **Un démantèlement programmé de la protection salariale et de la libre circulation**

L'initiative met notamment directement en péril les mesures d'accompagnement qui garantissent des conditions de travail équitables, la protection des salaires, les droits des travailleuses et travailleurs étranger-ère-s et la cohésion sociale. Un tel démantèlement ouvrirait la voie à une précarisation généralisée au profit des intérêts économiques des plus puissants.

### **Un mouvement syndical uni contre l'extrême droite et le capitalisme dérégulé**

Une alliance dangereuse entre extrémistes de droite et milliardaires se forme à l'échelle mondiale. Elle cherche à détricoter les droits sociaux en divisant les travailleuses et les travailleurs au nom de la recherche du profit. L'exclusion de certains groupes n'est toutefois que la première étape d'une attaque contre l'ensemble des travailleuses et des travailleurs. Face à cela, le mouvement syndical répond avec ses meilleures armes : la solidarité, l'organisation collective et la lutte pour une répartition équitable des richesses. Il est hors de question d'accepter une division des travailleuses et travailleurs selon l'origine, la nationalité ou le statut administratif. Toutes celles et tous ceux qui travaillent en Suisse font partie de la même classe et méritent protection, respect et reconnaissance.

**Pour une transition écosociale au service de toutes et tous**

Oui, des défis existent : saturation des infrastructures, crise du logement, pression environnementale. Mais les responsables sont connus : la spéculation, la recherche du profit maximum, l'absence de planification solidaire. La réponse n'est pas l'exclusion, mais une politique d'investissements massifs dans les transports publics, de logements abordables et écologiques, de respect des droits fondamentaux, y compris le droit à la famille et de transition juste, plaçant les besoins humains et la planète avant les dividendes.

**Ensemble et avec force lors de la Conférence migration de l'USS, nous affirmons :**

- notre rejet catégorique de l'initiative "Pas de Suisse à 10 millions" qui est xénophobe, hostile aux travailleuses et aux travailleurs, antisociale et dangereuse pour la paix sociale ;
- notre engagement pour la défense de la libre circulation des personnes et des mesures d'accompagnement, garantes de contrôle de conditions de salaire et de travail minimales ;
- notre solidarité avec toutes les travailleuses et tous les travailleurs, indépendamment de leur statut migratoire ;
- et notre volonté d'organiser une riposte unitaire et combative, contre les projets aux relents d'extrême droite et pour une société inclusive, juste et démocratique.

**Uni-e-s, déterminé-e-s, solidaires, nous ne laisserons pas les nationalistes et les puissances économiques dicter l'avenir du monde du travail. Bâtissons ensemble une société fondée sur la justice, la sécurité et la dignité.**